

私が恐れるのは、1万通りの蹴りを1度ずつ練習した者 ではない。たった1つの蹴りを1万回練習した者だ。

< ブルース・リー(中国武術家・俳優)>



### 

1月末には大雪で、休校措置や、登校の安全確保のため開始時刻を遅ら せるなどの対応を行いましたが、立春(2/4)が過ぎ、春の訪れを感じる日も 出てきました。

2月に入りました。3年生の人にとっては、進路実現のため、これまで蓄え てきた力を発揮する時がやってきました。こういう話をすると、「自分には、蓄えた力なんて何もない。」な どと思う人がいるかも知れません。しかしそう思うなかれ。授業や実力テストなど、地道に積み重ねたこ とは、確実に「底力」が身についています。「それでもなぁ…」と思う人は、3年の間に、一度でも何かに 取り組んだことがありませんか?"ゼロ"ではないはずですよ。そして、この時期までくれば、もう前を向 いて進んでいくしかありません。とにかく前進です。

1・2年生の人は、1年を振り返ってみましょう。目標をもって取り組んできた人は、どれくらい目標に 近づけましたか? 目標を決めていない人は、自分が頑張ったことを思い出してみるといいです。自分 でわからなければ、友だちや先生に聞いてみましょう。このとき、プラス面を"再発見"するのがポイント です。人に自慢できるすごいことでなくて小さなことで構いません。大事なのは、「自分が納得できてい るか」です。小さなことも積み重なると、明日の→来月の→来年の→将来の自分へと、しっかりと先につ ながっていくのです。この機会に、ぜひ一年間の自分を見つめ直してほしいと思います。

2月の「2」を書くときは、いったんUターンして戻ったあと、折り返してシュッと真っ直ぐペンを進めま すよね。よい振り返りをして、次に向かって真っ直ぐ進んでいくイメージで頑張っていきましょう。

## ® 再発見" ええもか。 ええん。 おいしいもか!!



|年生は、「ふるさと学習」を進めています。|2月に、湖南市内の地域 活性のために貢献している方々のお話を聞き、今月2/3(金)に、実際 に見たり体験したりするため、各クラスの班ごとに、歴史や文化、伝統産

業など24カ所を訪問しました。写真はそ の1コマです。

地域で地元のために活躍されている 方が、特産品や名所について、丁寧に教 えてくださいました。学んだことは、現在、

各班でまとめています。それらは、3/3(金)の学年集会や、3/23 (木)の参観日で発表する予定です。

生徒たちは、寒空にも関わらず熱心に学習していました。これも、この

取組にご協力いただいた、たくさんの市や施設、ボランティアの皆様方のおかげです。本当にありがと うございました。今回の学習によって、生徒たちが、自分のふるさとに誇りを持ち、郷土を愛する大人に 成長して、次の時代にしっかりと引き継いでくれることを願っています。

# 調べ学習を進めています

# 修学旅行事前学習の図書館の機能を活用した授業

2年生では、修学旅行の事前学習として、沖縄について調べ学習を進めてきました。そして、2月7日には、タブレットでまとめた資料を見せながらの発表会を各クラスで行いました。クイズを入れてみんなの注意をひきつけたり、豆知識を披露したりして自分たちのグループが調べた沖縄の「自然」「文化」「基地」などについて発表しました。5時間かけて調べてきただけあり、聞きごたえのある発表でした。「基地があることのメリットとデメリット」「沖縄の海がきれいなのはプランクトンが少ないから」など、へえ!と

思う内容がまとめられていました。ぜひ、現地でさらに学んできてく

ださい。



I年生の社会科でも、図書館の機能を使った授業を進めています。古代をひととおり学習した後、まとめの学習として「この時代の○○が、のちの時代に影響を与えている」という歴史の流れをとらえる学習です。みんな、苦労しながらもグループで話し合い、学習を進めています

今、「主体的・対話的で深い学び」を目指した教育を進めていますが、甲西

北中ではそんな学びが着々と進んでいます。

## 甲北中生の活躍

様々な場面で、甲北中生の活躍の知らせが届いています。 湖南市民駅伝競走大会で陸上部が中学生女子の部で優勝、男 女混合の部で第3位。女子バスケットボール部は、冬季強化大 会(県大会)でベスト4に入り、各務原市長杯で優勝。また、滋

賀県中学校美術展で多数の入選、滋賀県青少年書展での金賞、文化部においても、吹奏楽部がアンサンブルコンテストでの銀賞など、たくさんの表彰を受けました。ボランティア部も菩提寺のすくすく広場で子どもたちのために鬼に扮してイベントを盛り上げてくれました。

さて、3年生は、県内私立入試、公立2月選抜と受験本番を迎えています。

入試、そして進路は、「今」の延長線上にあるもの。いろいろな情報を知り、夢や目標を持つこと。そして、目の前にある「今すべきこと」に真摯に向かうこと。ぜひ、ご家庭でも学校で学んだことやこれから学びたいことを話題にしてください。

### - 2月の主な行事予定 -

- 10日(金) 北中人権の日
- | 13日(月) テスト前部停(~22日)
- 14日(火) 2月選抜発表
- I5日(水) PTA三役引継会
- 16日(木) 3年定期テスト(3年のみ給食後下校)
- 17日(金) 3年定期テスト(3年のみ給食後下校)
- 19日(日) 英語検定2次
- 21日(火) 1・2年定期テスト(1,2年は給食後下校)
- 22日(水) 1.2年定期テスト(1,2年は給食後下校)
  - 生徒会執行部による小学校訪問
- 27日(月) 一斉委員会
- 28日(火) 全国学調「話すこと」調査事前検証(2年)

### = 3月の主な行事予定

|日休 完全下校|7:30

8日(水) 公立入試

IO日(金) PTA事業委員会引継

13日(月) 卒業式準備1·2年

14日(火) 卒業式(3年のみ)

15日(水) 公立発表

22日(水) ⑤美化作業

23日(木) ⑤授業参観、学年末懇談会

24日(金) 修了式(給食なし)

